
ERGEBNISPROTOKOLL

SITZUNG DES STADTTEILBEIRATES                      

Datum der Sitzung: 26.10.2023

Beginn:   19:30 Uhr            Ende: 21:01 Uhr

Ort:    Pizzeria „La Toscana zur Kolge“                       

Teilnehmer(innen): siehe Teilnehmerliste

Lfd.
Nr.

Thema Diskussionsergebnis
Verantwortli-

che
Termin

1

C.H. begrüßt alle Anwesenden, stellt kurz Tagesordnung gemäß Ein-
ladung 
vor und verweist auf Änderung/Vorzug Thema 6.1 (Verschiedenes).

-> Im Späteren Sitzungsverlauf erläutert C.H. nochmal den Sinn und 
Aufbau des Stadtteilbeirates auf Nachfrage eines interessierten Gas-
tes.

Christian 
Heckhuis

2

Das Protokoll ging per Mail vom 26.04.2023 an alle stimmberechtigen 
Mitglieder und die Stadt Rheine. Das Protokoll wurde einstimmig ge-
nehmig.

Es soll dennoch bei der Stadtverwaltung nachgefragt werden, wieso 
das Protokoll nicht hochgeladen wurde, sodass jeder es nochmals ein-
sehen könnte.

Tim Achter-
kamp

„Siggi Müller“

Vordruck Ergebnisprotokoll
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F. E. berichtet aus dem Kreistag, dass die Kreisumlage für die Kom-
munen sehr wahrscheinlich steigen wird, und dass die Haushaltsplan-
beratungen aktuell erst beginnen.

M. A. berichtet aus dem Stadtrat, dass sehr komplexe Haushaltsplan-
beratungen anstünden und im Januar bis März beraten würden, des 
Weiteren, dass Mesum schulisch (GS-Bereich) für die Zukunft sehr 
gut aufgestellt sei. Ebenso verweist M.A. auf die noch fehlenden Rad-
wegmarkierungen an der Rheiner Str. nach dem Umbau. Dies soll 
nochmals an den Kreis herangetragen werden.

Die Nennung von Radwegen und weiteren straßenbaulichen Maßnah-
men wurde dann in eine in 6.2 geführte Diskussion bzgl. des Busver-
kehrs in Ortsteil Mesum-Feld umgewandelt.

Florian Elix-
mann

Marlen Achter-
kamp

4

Es erfolgte ein kurzer Bericht zur aktuellen Arbeit und Personalsituati-
on des 

AK Ortsgestaltung. Geleitet wird der AK aktuell von Andree Hachmann
und Dieter Simon. Da es sich um einen „offenen“ AK handelt, soll so-
wohl am 29.10. beim VMV, aber auch im Stadtteilbeirat die Werbe-
trommel gerührt werden. Nächste Sitzung des AK ist der 29.11.2023; 
18:30 Uhr im „Schwan“.

Aktuelle Themen: Beleuchtung Kirche, Dorfplatzgestaltung Teil 2, 
Beete des Dorfplatzes Teil 1,…

Bei Nennung des letzten Themas kam die Frage auf, ob denn die TBR
genügend Pflege in den Beeten des bereits renovierten Dorfplatzes 
vollzögen, da der dortige Unkrautbewuchs sehr intensiv sei.

Christian Heck-
huis

Albert Sievers
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Das im Rahmen des Stadtteilwettbewerbs erstellte „Tool“ soll als Eva-
luationsinstrument v.a. für die Testphase der Einbahnstraßenthematik 
in der Alten Bahnhofstr. genutzt werden. Hierfür soll ein Ortstermin mit
Vertretern der Kaufleute und Anwohner, dem Ordnungsamt und Mit-
gliedern des Stadtteilbeirates gefunden werden.

Es gab weiteren Input:

a) Die Feuerwehr befürwortet eine Einbahnstraßenführung vom 
Edeka in Richtung Kirche. Dann wären An- und Abfahrtswege 
zum Feuerwehrgerätehaus an der Don Bosco-Str. gewährleis-
tet.

b) Begleitung der Testphase durch bspw. eine „Bachelor“-Arbeit.

c) „Um das Abfragetool deutlicher zu bewerben, solle man z.B. 
auf dem Markt eine Tablet-Aktion durchführen, wo die Mesu-
mer gezielt und direkt Feedback geben können.“

Christian Heck-
huis

„Siggi“ Müller

Tim Achter-
kamp

Stefan Bruning

Stefan Bruning

Marlen Achter-
kamp

6

6.1) (s. Top1) Als Problem schilderte ein Mitbürger aus dem Albrock 
(Hr. Veltrup), dass es mit auf der Industriestraße ein erhöhtes KfZ-Auf-
kommen gebe, obwohl diese a) lediglich für den Anliegerverkehr frei-
gegeben sie und b) sehr intensiv von Fahrradfahrern als Verbindung 
zwischen Mesum und Emsdetten genutzt würde. Er wolle dafür wer-
ben, dass die Industriestraße zusätzlich eine Radwegmarkierung auf 
der Fahrbahn oder sogar weitergehend den Status einer Fahrradstra-
ße erhält, damit a) die dort verkehrenden PKW’s deutlich eingebremst 
würden und b) den Radfahrern eindeutig ein höherer Status einge-
räumt würde.

Christian Heck-
huis
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Hierzu wurde rege diskutiert. C.H. führte dazu allgemeine Vorgaben 
aus Vorlagen des Bau- und Mobilitätsausschusses an.

Diskussionsergebnis: Der Stbr. stellt nach Zuarbeit seitens Hrn. Vel-
trups einen Antrag bei der Stadt Rheine.

Als weiteres Diskussionsergebnis soll ein AK des Stbr. gebildet wer-
den, der sich Überlegungen und Ansätze zur Erstellung eines Fahr-
radwegekonzeptes für Mesum annimmt. Als Interessierte meldeten 
sich Stefan Bruning, Willi Rieke und Tim Achterkamp

6.2) (s. Top 3) Ein besorgter Bürger von der Immermannstr. kritisierte 
die Intensität des Linienbusverkehrs in seinem Wohngebiet gepaart 
mit dem Fußverkehr durch Schüler und Kindergartenkinder zu insbe-
sondere morgendlichen Stoßzeiten. Er verwies insbesondere auf die 
enge der Straße und die Problematik, dass Fußgänger die Seite 
wechseln müssten, damit sie sicher auf einem Bürgersteig ihren Weg 
fortsetzen können. 

„Siggi“ Müller verwies auf bisherige Anträge aus eben jener Wohnge-
gend, die in der Stadt bekannt und bearbeitet sein. Marlen Achter-
kamp ergänzte, dass in einem solchen Fall der Kontakt zu Hrn. Roling 
in der Stadt Rheine sehr aufschluss- und hilfreich sei.

Abschließend wurde festgehalten, dass dieses Thema weiter beob-
achtet werden soll.

6.3) C.H. berichtete über die bisherigen Aktionen rund um die Feier-
lichkeiten des Jubiläumsjahres „650Jahre Mesum“. 15.01. Festakt in 
der Aula der AvH.; Festbucherstellung; 4 Tage Festwoche beginnend 
mit Fronleichnam;Konzert des Chores Soalbate; Dorfkönigsschießen; 
Bilderausstellung und Filmvorführung der Geschichtswerkstatt;  … 
„rund um gelungene und gut besuchte Veranstaltungen“!

8x Ja-Stimmen, 1x Ent-
haltung

9x Ja-Stimmen

Christian Heck-
huis

Stefan Bruning

Christian Heck-
huis
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6.4) Daniel Feismann erfragt, ob es seitens der Stadt Rheine geplant 
sei öffentliche Ladesäulen in Mesum zu installieren. Marlen Achter-
kamp berichtete von der Sitzung des Bau- und Mobilitätsausschusses 
vom 30.03.2023, dass in Mesum entlang der Straße „Am Bahndamm“ 
für Anwohner und Pendler 2-4 Ladeplätze angedacht sind. Dieses 
steht im Masterplan E-Mobilität der Stadt Rheine.

Marlen Achter-
kamp
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